

Ich will, dem Herrn will ich singen, dem Herrn, dem Gott Israels will ich spielen. Nicht. 5, 3.

Wie stehet im Gesetz geschrieben, wie liebest du?

Zohanna, die bekehrte Afrikanerin, hatte in dem Hause eines Colonisten etwas zu bestellen. Als sie ihren Auftrag ausgerichtet hatte, wollte man sie noch aufhalten, aber sie bat dringend, sie sogleich wieder zu entlassen. „Ich vermuthe“, sagte sie, „daß nächsten Sonntag im Gnadenthal das Abendmahl gehalten wird, und will ich es mithalten, so muß ich mich noch zuvor gründlich vor Gott prüfen und mir von ihm meine Sünden vergeben lassen.“ „Hast du denn etwas Böses gethan?“ fragte der Pflanzer verwundert, und Zohanna antwortete, einer besonders bösen Handlung wäre sie sich wohl nicht bewußt, aber sie sei, wie alle Menschen, ein sündiges Wesen und bedürfe täglich Gnade und Vergebung von Gott, besonders aber dann, wenn sie zu seinem Tische gehen wolle. Der Colonist aber, der in der Bibel so wenig daheim war, als ein Jude im Koran, fragte weiter, wo es denn geschrieben stände, daß alle Menschen Sünder wären, und gab der Negerin nicht nur eine Bibel, sondern verlangte auch, sie sollte es darin aufschlagen, nachdem sie erwiedert hatte, daß es in der heiligen Schrift an mehr als einer Stelle zu lesen wäre. Aber Zohanna entgegnete: „Ich kann nicht